

DIRECTION Administration - Rédaction 10, Rue Bertin, 10 MOULINS

LE PROGRES

DE L'ALLIER, DE LA NIÈVRE ET DE SAONE-ET-LOIRE

50 centimes

50 centimes

PUBLICITE AGENCE HAVAS MOULINS, 37, Place d'Allier

Communiqués du H^e Commandement allemand

DEUTSCHER WEHRMACHTSBERICHT vom 14.8.40 Deutsche Fliegerverbände griffen am 13.8. die Hafen- und Kalandlagen in Wallend, Harlepool, Douarnemouthe und Plymouth, Rüstungswerke in Exeter und Bristol, sowie Grosstanklager in North-Killingham wirksam mit Bomben an. Jm Kanal und an der Themse-Mündung gelang es 2 Vorpostenboote und 2 Handelsschiffe mit 15.000 B.R.T. zu versenken.

COMMUNIQUE DU 14 AOUT

Des unités d'avions allemands attaquent le 13 août les ports et les quais de Wallend, Harlepool, Douarnemouthe et Plymouth, des usines d'armement à Exeter et Bristol et les grands réservoirs de pétrole de North-Killingham à la bombe avec succès.

Un discours radiodiffusé du maréchal Pétain

« La révolution par en haut descendra de proche en proche jusqu'aux assises mêmes de l'Etat et de la nation. »

Voici le texte du discours radiodiffusé du Maréchal Pétain :

« Français, De faux amis qui sont souvent de vrais ennemis, ont entrepris de vous persuader que le Gouvernement de Vichy, comme ils disent, ne pense pas à vous, ne fait rien pour vous, ne se soucie ni des besoins communs à l'ensemble de la population française, ni de ceux qui concernent nos compatriotes les plus éprouvés. »

L'aviation allemande, après Portland, attaque Portsmouth

Comme nous l'avions déjà annoncé, le combat aérien engagé dimanche adessus de la Manche, s'est poursuivi lundi et s'est prolongé durant toute la journée de mardi.

ces jours derniers. Enfin, on confirme ce combat aérien engagé dimanche adessus de la Manche, s'est poursuivi lundi et s'est prolongé durant toute la journée de mardi.

NOUVELLES MANIFESTATIONS ANTI-BRITANNIQUES AU JAPON

De nouvelles manifestations anti-britanniques ont eu lieu à Tokio et dans les principales villes du Japon. Devant l'ambassade britannique, la manifestation prit une telle ampleur que sir Robert Craigie qui prenait quelques jours de repos hors de la capitale a rejoint son poste précipitamment.

A la Cour suprême

La deuxième audience de la Cour suprême de justice s'est tenue à Riom mardi après-midi sous la présidence de M. Couus, président de la Cour suprême.

L'ouverture de l'instruction a été ordonnée

La deuxième audience de la Cour suprême de justice s'est tenue à Riom mardi après-midi sous la présidence de M. Couus, président de la Cour suprême.

du réquisitoire introduit d'instance et conclut en ces termes : « Requérons qu'il plaise à la Cour d'ordonner qu'il soit procédé à l'instruction contre X auteurs et complices de crimes, délits, attentats, avec tous mandats qu'il y aura lieu de décerner suivant les nécessités de la poursuite ; requérons en outre qu'il plaise à la Cour de donner acte du dépôt que nous faisons à son effet des pièces du dossier à instruire. Fait à Riom au parquet général de la Cour suprême de justice le 13 août 1940. »

Les Etats-Unis adopteront-ils le service militaire obligatoire ?

Les Etats-Unis voteront-ils le service militaire obligatoire ? La discussion sur la loi de conscription a commencé devant le Sénat américain.

La campagne présidentielle s'ouvre aujourd'hui

Ajoutons que la campagne présidentielle s'ouvre samedi. M. Wendell Wilkie, candidat républicain à la présidence des Etats-Unis, commencera sa campagne, par un grand discours qu'il prononcera dans sa ville natale, dans l'Etat d'Indiana.

QUATRE MILLIONS DE REFUGIES FRANCAIS ET BELGES A RAPATRIER

Une tâche non moins urgente, c'était d'assurer la mise en route et le rapatriement de quatre millions de Français et de Belges, les rentrés de nos compatriotes dans leurs foyers, leur logement et leur ravitaillement jusqu'à leurs conditions normales d'existence.

EN PASSANT

Il serait outrecuidant de commenter les paroles et la pensée du maréchal Pétain. On ne griffonne pas de post-scriptum aux propos d'un chef de l'Etat qui a tant d'autorité, de dignité, de calme et de grandeur.

NOUVELLES BREVES

En France - Vichy. On sait l'importance que le gouvernement attache à la remise en marche de l'économie nationale. M. Piétri, ministre des travaux publics et des communications, a terminé son important voyage d'inspection dans les grands centres de la zone non occupée.

LA PRIME DE DEMOBILISATION

Les aspects multiples et complexes du problème de la démobilisation ont également retenu notre sollicitude. En règle générale, nous avons démobilité, d'abord, les plus âgées classes, mais en tenant compte dans une juste mesure, du nombre d'enfants, de la profession et des facilités de retour au foyer.

Moins de transatlantiques plus de cargos

L'amiral de la flotte vient de déclarer : « La valeur d'une marine marchande ne se juge pas à quelques spécimens de grand luxe, inégaux en confort et en beauté. Ce qui compte surtout, ce sont les qualités économiques. Elles sont l'apanage d'une flotte marchande dotée en cargos rapides, bien grées pour le déchargement accéléré, dès l'arrivée au port, par des dockers enfin disciplinés et travailleurs. »

Declarations du docteur Funck

Par une série d'accords commerciaux signés avec divers pays de l'Europe centrale, l'Allemagne vient de rappeler son intention de réorganiser l'Europe sur de nouvelles bases économiques. Le docteur Funck, directeur de la Reichsbank, a déclaré que « la guerre a rendu possible ce qui était nécessaire depuis longtemps, c'est-à-dire une collaboration économique entre toutes les nations participant au commerce international. »

Ephéméride

C'est une des questions à l'ordre du jour, mais il en est de plus graves. Des compétences ont demandé pour la zone libre la reprise de l'activité de nos Nemrodos. Ces requêtes paraissent justifiées, car la chasse fournirait un appoint non négligeable pour le ravitaillement des populations ; le gibier qui, l'année dernière, a été peu chassé du fait de la mobilisation, est abondant. L'Etat ne doit négliger aucune source de revenus. Il pourrait envisager l'ouverture de la chasse ne serait-ce que pour éviter le développement du braconnage. On nous assure que jamais on n'a tant vendu de laiton et de pléges que depuis quelques semaines. Ce qui permet de présumer que certains ont l'intention de se procurer du gibier en marge des lois. Il ne faudrait pas non plus que la chasse soit un privilège pour les oisifs, qu'elle soit considérée comme une jouissance pour les désecurés. Il faut que l'employé, l'ouvrier ne soient pas privés d'un exercice sain et rémunérateur. D'autre part, la chasse réapprendra à beaucoup de citoyens à aimer la nature, les champs et les bois, les rapprochera davantage du sol de notre pays.

En France

Moscou. Le radio annonce de source chinoise que les Japonais auraient concentré des forces importantes à la frontière indo-chinoise. Des combats violents s'y seraient déroulés dans cette région. D'après des indications de même source, des navires de guerre japonais auraient été concentrés au large de Haïnan.

A l'Etranger

Rome. Les succursales de Paris et de Lyon de la Banque de Rome (Banca di Roma) ont repris leur activité.

Les renseignements pratiques du « PROGRES »

Aujourd'hui, première émission de Radio-Jeunesse. La liste officielle et complète des communes de l'Allier concernant la zone occupée et la zone frontalière limitée.

Au Conseil des Ministres

Un important conseil des ministres a été tenu à Vichy à l'issue duquel M. Adrien Marquet, ministre de l'Intérieur a lu à la presse le communiqué suivant : « Les ministres se sont réunis en Conseil au pavillon Sévigné sous la présidence du maréchal Pétain. Le conseil a adopté une loi relative à la procédure de la Cour suprême de justice, le projet de loi supprimant les sociétés secrètes, une loi complétant la loi déjà promulguée visant les fonctionnaires nés de parents étrangers, une loi élevant la compétence des Juges de paix, une loi organisant les professions forestières ».